



PRESSEEINLADUNG

Acht Jugendliche für Bildungsstipendium ausgewählt

Saarbrücken/ Frankfurt am Main, 21. September 2023

- ▶ Am 2. Oktober 2023 werden sechs Stipendiatinnen und zwei Stipendiaten in Saarbrücken ins Förderprogramm aufgenommen.
- ▶ Bildungsministerin Streichert-Clivot wird die Urkunden übergeben und Grußwort sprechen

Stiftung fördert Jugendliche mit Ideen und Visionen

Auch in diesem Jahr starten bundesweit ca. 180 Jugendliche mit Migrationsbezug ins Stipendienprogramm der START-Stiftung. Seit mehr als 20 Jahren fördert die Tochter der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung Schülerinnen und Schüler aus allen Bundesländern mit einem Bildungs- und Engagementstipendium. Das dreijährige Förderprogramm unterstützt die Jugendlichen dabei, mit eigenen Projekten und Initiativen die Gesellschaft aktiv zu gestalten und Verantwortung zu übernehmen. Regionale und überregionale Workshops zu Themen wie Europa und Nachhaltigkeit, Rhetorik-Seminare sowie erlebnispädagogische Angebote fördern die Kreativität der Jugendlichen, schulen ihre Kommunikationsfähigkeit und ihr kritisches Denken.

In enger Zusammenarbeit zwischen Stiftung und Land

Die Auswahl der Stipendiatinnen und Stipendiaten erfolgt in engem Austausch zwischen der START-Stiftung, der ASKO Europa-Stiftung und dem saarländischen Ministerium für Bildung und Kultur; die individuelle Betreuung der Geförderten liegt in den Händen der ASKO Europa-Stiftung. In einem zweistufigen Auswahlprozess konnten in diesem Jahr sechs Mädchen und zwei Jungen ihren Gestaltungswillen beweisen. Formales Kriterium für die Aufnahme ins Programm ist eine eigene Einwanderungsgeschichte oder die eines Elternteils.

Stipendium ein Teil des breiten Angebots

Seit über 20 Jahren gibt es das START-Programm und seitdem wurden fast 4.000 Jugendliche erreicht. Damit noch viel mehr Jugendliche von dem Angebot der Stiftung profitieren, hat sie in diesem Jahr die START Academy gegründet. Die digitale Bildungsplattform ermöglicht den jungen Menschen mehr Teilhabechancen, bietet ihnen neben dem Stipendium ein breites Angebot, um ihre Potenziale zu entfalten, online sowie in Präsenz. Für das kommende Schuljahr sind u.a. Coding Camps und Formate zur Berufs- und Studienorientierung geplant.



Ministerium für
Bildung und Kultur

SAARLAND



Feierliche Vergabe der START-Stipendien an herausragende Jugendliche
Montag, 2. Oktober, 17 Uhr
Ministerium für Bildung und Kultur des Saarlandes,
Trierer Str. 33, 66111 Saarbrücken

Medienvertreterinnen und -vertreter sind herzlich willkommen.
Wir bitten um Anmeldung vorab unter c.weiand@asko-europa-stiftung.de

Übersicht der Wohnorte der Geförderten im Saarland - gerne vermitteln wir Kontakte für Interviews:

Homburg	Schiffweiler
Neunkirchen (2)	Sulzbach
Saarbrücken (3)	

Aus datenschutzrechtlichen Gründen und auf Wunsch der Geförderten werden die Angaben nur eingeschränkt veröffentlicht.

START wird im Saarland sowie bundesweit außerdem gefördert von:

Bank 1 Saar	JPMorgan Chase Foundation
Childguard Stiftung	Kölner Gymnasial- und Stiftungsfonds
CodeDoor	Salesforce Foundation Fund
Fidelity Europe Foundation	UNO-Flüchtlingshilfe

Die START-Stiftung fördert deutschlandweit Jugendliche mit Migrationsbezug. Seit über 20 Jahren leistet START damit einen Beitrag für mehr Bildungsgerechtigkeit, den gesellschaftlichen Zusammenhalt und unsere Demokratie. START steht allen Jugendlichen offen, die in Deutschland eine weiter- oder berufsbildende Schule besuchen, bei Aufnahme der Förderung mind. 14 Jahre alt sind und die selbst zugewandert sind oder bei denen dies mindestens für ein Elternteil zutrifft. Die Förderung von START besteht aus vielfältigen Angeboten, um zukunftsrelevante Kompetenzen zu erwerben, einer starken Community und dem Raum eigene Ideen Realität werden zu lassen. Die START-Stiftung ist eine Initiative der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung. Gemeinsam mit Partnern aus Politik, Wirtschaft und Zivilgesellschaft wird die Förderung umgesetzt. Aktuell werden von START rund 700 junge Menschen aus über 50 Herkunftsnationen gefördert. Weitere Informationen unter www.start-stiftung.de.

Pressekontakt
Maria Lamping
Pressebüro
START-Stiftung
0176 - 70 93 04 42

Ronald Menzel-Nazarov
Leiter Kommunikation
START-Stiftung gGmbH
069 - 300 388-408

presse.start-stiftung@kombuese.org

ronald.menzel-nazarov@start-stiftung.de